

Cali, septiembre 18 de 2024.



TEMAS DESTACADOS:

- [Reabren el puente del Club Colombia Cali](#)
- [Indignación: Sujeto que enterró vivos a seis cachorros](#)

■ Evaluación fitosanitaria

## Guayacán del barrio Tequendama superó el ataque con aceite y se mantiene en excelente estado de salud



Foto: Alcaldía de Cali

CALI

Miércoles 18 de Septiembre, 2024

**La comunidad del barrio Tequendama puede estar tranquila:** el guayacán rosado, representativo de la zona, fue evaluado por la Unidad Médica Arbórea del Departamento Administrativo de Gestión del Medio Ambiente, Dagma, y su estado de salud es excelente.

Esta evaluación se llevó a cabo en respuesta a denuncias de los residentes, quienes reportaron agresiones al árbol mediante el vertimiento de aceite usado de motor en su base.

Tras un esfuerzo conjunto entre el Dagma, la Policía Ambiental y la comunidad, se tomaron medidas inmediatas para salvaguardar este árbol, que es un símbolo del barrio y forma parte del ecosistema de bosque seco tropical que caracteriza a la región.

Recibe nuestras noticias en tu correo electrónico

¡Suscríbete sin ningún costo a nuestro boletín de noticias!

[Haz clic aquí](#)

Melatonina hormona del sueño profundo

DIARIO OCCIDENTE [www.occidente.co](http://www.occidente.co)

### DESTACADO

[LO MÁS VISTO](#)

[LO MÁS RECIENTE](#)

Lo lamentamos. No hay nada que mostrar aún.

Las intervenciones y los cuidados realizados, junto con el seguimiento continuo, permitieron que el guayacán se mantenga en óptimas condiciones.

## **Exámenes exhaustivos**

Para asegurar que el árbol no hubiera sufrido daños graves, el equipo especializado de la Unidad Médica Arbórea del Dagma llevó a cabo una serie de pruebas avanzadas, incluyendo una tomografía sónica del tallo y una escenografía de la raíz.

Estos procedimientos no invasivos permiten obtener una imagen detallada del interior del árbol, facilitando la identificación de cualquier daño que pueda comprometer su estabilidad o salud.

Los resultados de estos exámenes fueron muy positivos.

Se comprobó que el tallo del guayacán no presenta deterioro significativo y que las raíces están en excelente estado.

Según el Dagma, este diagnóstico confirma que las intervenciones anteriores realizadas por los grupos de Flora y Vivero del departamento, junto con los cuidados aportados por la comunidad, dieron frutos.

El guayacán del barrio Tequendama, que tiene aproximadamente 50 años de edad y alcanza una altura de 13 metros, es un ejemplar importante para la biodiversidad local.

Además, representa un valor ecológico y estético para los habitantes de la zona, quienes lo ven como un símbolo de la naturaleza en medio de la ciudad.

La colaboración entre la comunidad, la Policía Ambiental y el Dagma es fundamental para la preservación de este árbol.

Las autoridades, además de realizar las evaluaciones técnicas, trabajando en conjunto con los vecinos para garantizar su protección.

Los residentes juegan un papel activo, denunciando agresiones y manteniendo un monitoreo constante del guayacán.

## **Plan de seguimiento para garantizar la salud del árbol**

Aunque los exámenes recientes confirmaron que el guayacán está en buenas condiciones, las autoridades continuarán con las labores de seguimiento.

La Policía Ambiental y el Dagma seguirán vigilando de cerca la salud del árbol, realizando visitas periódicas para asegurarse de que no se presenten nuevas amenazas.

Además, el Dagma reiteró su compromiso con la protección del arbolado urbano en toda la ciudad.

Según explicaron los expertos, aunque el árbol está en un buen estado fitosanitario, es fundamental mantener un monitoreo constante, especialmente después del ataque con aceite de motor.

La comunidad también deberá permanecer alerta y reportar cualquier acto que pueda poner en riesgo el bienestar del guayacán.

## **La importancia de proteger el arbolado urbano**

El caso del guayacán del barrio Tequendama es un ejemplo de cómo el cuidado comunitario, combinado con la acción de las autoridades, puede preservar el patrimonio natural de una ciudad.

Los árboles no solo aportan belleza y sombra, sino que también juegan un papel clave en la purificación del aire y la regulación del clima local.

Es por esto que el Dagma insta a todos los ciudadanos de Cali a estar atentos a cualquier situación que pueda amenazar la salud de los árboles.

Además, el departamento ofrece varias vías para reportar agresiones o condiciones que pongan en peligro el arbolado.

## ¿Cómo reportar agresiones al arbolado en Cali?

Si se observa alguna situación relacionada con agresiones a los árboles en la ciudad, se puede comunicar con las autoridades a través de los siguientes canales:

- Correo electrónico: [contactenos@cali.gov.co](mailto:contactenos@cali.gov.co)
  - PBX: 602 524 05 80, extensión 4 (atención de lunes a viernes, de 8:00 a.m. a 5:00 p.m.)
  - WhatsApp del Grupo Ambiental de Reacción Inmediata (GARI): 320 688 13 80 (atención 24 horas)
- 

Cargando Artículo siguiente ...  
Fin de los artículos

## OTRAS NOTICIAS

---